

La huella del fuel dos meses después

El galipote del vertido de Aboño continúa manchando la costa de Carreño

Los ecologistas acusan al Principado de negligencia en la gestión y a HC, de no presentar el proyecto de restauración

:: MARCO MENÉNDEZ

GIJÓN. Se cumplieron ayer dos meses del vertido de fuelóleo de la central térmica de Aboño, que llenó de galipote la costa de Carreño y afectó a arenas del Oriente asturiano e incluso de Cantabria. Transcurrido este tiempo, prácticamente nada se sabe del expediente sancionador abierto por el Principado de Asturias para exigir responsabilidades a Hidrocarburo (HC).

La falta de información ha llegado a tal punto que la Coordinadora Ecoloxista d'Asturies ha denunciado que el acceso al expediente a pesar de haber sido el primer colectivo en denunciar ante la Administración regional el vertido, el mismo día del hecho, y poco después, ante la Fiscalía de Medio Ambiente. Fructuoso Pontigo, portavoz de la Coordinadora, indicó ayer que «la situación es que no cuentan nada a nadie y no se están limpiando los pedreros ni los fondos marinos».

Pontigo también critica que no se conozca si está hecho el proyecto de restauración que el Principado de Asturias había obligado presentar a HC para reparar los daños causados ni los resultados de los análisis de hidrocarburos en el agua realizados en su momento. El ecologista acusa al Principado de «una negligencia total en este asunto, pues nos mantienen a los administrados sin noticias. Las playas están aparentemente limpias, pero no así los pedreros y los fondos marinos. Además, no se sabe cómo lo van a solucionar. Tampoco se sabe nada de



El galipote procedente del vertido de la central térmica de Aboño todavía se puede ver en las rocas en la zona de Perlora, frente a la isla de La Entrellusa. :: SARA LEAL

aquella campaña de imagen que habían anunciado para potenciar el turismo en la zona».

Mejor las olas

La Coordinadora Ecoloxista d'Asturies no comparte la intención del Principado de que sea la acción de la mar la que limpie los acantilados, pues «lo que pueden hacer las olas con el tiempo es disgregar el galipote y llevarlo al fondo marino. Pero los hidrocarburos no se pueden deshacer. Lo que está claro es que

hay una empresa responsable de lo que ocurrió y, si no se lo cubre el seguro, que lo cubra ella. Hay que poner todos los medios económicos y humanos posibles para limpiarlo, pues hay un responsable solvente en todo este asunto», apunta Pontigo. El colectivo anuncia que luchará contra la falta de información sobre el expediente sancionador y presentará un recurso ante el Principado, ya que se considera parte implicada en el procedimiento y exigirá tener acceso al mismo.

De todas formas, Pontigo cree que habrá muchos datos que no se conozcan hasta que en septiembre u octubre se inicie el procedimiento penal y hace referencia no sólo al mencionado expediente sino a las investigaciones llevadas a cabo por el Servicio de Protección de la Naturaleza (Seprona) de la Guardia Civil, entre otros. La Coordinadora Ecoloxista d'Asturies reclama, además, que se ponga en marcha un «plan activo de limpieza» de los roquederos y los fondos marinos.

Herido en un hombro al escalar el Urriellu

RESCATE

:: **E. C.** Un hombre, cuya identidad corresponde con las iniciales D. S. F. B., tuvo que ser evacuado ayer por el helicóptero de Bomberos de Asturias después de que resultara herido en un hombro al sufrir una caída cuando escalaba la cara Este del Picu Urriellu. El suceso tuvo lugar hacia las dos de la tarde, cuando el 112-Asturias recibió el aviso de que un escalador había sufrido una caída y se encontraba a la mitad de la pared de la conocida como vía Cepeda. El helicóptero tuvo que desplegar unos 25 metros de cable para que el rescatador pudiera llegar hasta el lesionado. A continuación la aeronave aterrizó en el refugio del Urriellu, donde el médico-rescatador procedió a colocar en su sitio el brazo herido. El hombre fue evacuado después al hospital de Arriendas.

El 'Creoula' pone fin en Lisboa a su expedición

UNIVERSIDAD DEL MAR

:: **RAMÓN MUÑIZ.** A las cinco de la mañana de ayer, el buque escuela 'Creoula' atracó en la Base Naval de Alfeite (Lisboa), poniendo así fin a la expedición más larga de la Universidad Itinerante del Mar. La veintena de estudiantes asturianos y portugueses que arribaron ayer a Lisboa superaron un viaje a Las Azores que se vio complicado por la formación en el Atlántico Norte del huracán 'Gordon'. En total, el 'Creoula' ofreció 315 horas y 25 minutos de navegación a sus grumetes, lo que les permitió avanzar 1.938 millas náuticas, con amarres en Ílhavo, Ponta Delgada (en la isla de San Miguel), Horta (Faial) y Lisboa. Fue, además, el último viaje del comandante Cornelio da Silva.

Fallece una vecina de Villayón de 67 años al ser atacada por un carnero

El animal embistió a Herminia Santiago Corral, que se precipitó por una pronunciada pendiente del pueblo de El Sellón

:: I. G.

VILLAYÓN. Una vecina del concejo de Villayón de 67 años, Herminia Santiago Corral, falleció el sábado en las inmediaciones de su vivienda, localizada en el pueblo de

El Sellón, tras ser embestida por un carnero de su cabaña.

Al parecer, el animal golpeó a la mujer, que se precipitó por una pronunciada pendiente. Las graves lesiones que presentaba su cuerpo, hacen pensar también que, a pesar de la caída, el ejemplar la atacó de forma reiterada.

El suceso tuvo lugar en torno al mediodía, cuando la mujer, que vivía junto a su único hijo, su nuera y tres nietos, estaba sola en el domicilio (conocido como Casa Meiralón), que se encuentra aislado del

pequeño núcleo de población de El Sellón. Según el relato de vecinos, los familiares estaban atendiendo el ganado cuando escucharon los gritos de la mujer, aunque no pudieron hacer nada por auxiliarla.

Segundo suceso

El fallecimiento de Herminia Santiago Corral, cuyo funeral y posterior enterramiento se oficia hoy, a las 16 horas, en la iglesia de San Pedro de Villayón, trae a la memoria de los vecinos del concejo un caso similar ocurrido en diciembre del año pasado.

Entonces, fue un vecino del núcleo de Bullimeiro, José María García Álvarez, de 65 años, quien falleció a causa de las lesiones sufridas por el ataque de una vaca y permaneció en paradero desconocido dos semanas. En este caso, el animal ya había arremetido contra su propietario en diversas ocasiones.



Pendiente de El Sellón, donde el carnero atacó a la mujer. :: TPA